

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon P. Jones, 31 Faubourg Maitland; New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jersalüemer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

+  
SEGUNDO ANIVERSARIO  
D. O. M.  
SEÑOR

**D. Celestino Martínez Vidal**

Murió el 3 de Enero 1911, habiendo recibido los Santos Sacramentos

**R. I. P.**

La Honra Santa que tendrá lugar el viernes 3 de Enero, de 10 á 11 en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su vida é hijos y demás familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir á tan piadoso acto y encomendar su alma á Dios.

Varis Preldos tienen concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

**De cómo puede variar el mapa de Europa**

En los Centros diplomáticos y políticos de París ha estado sensacional una información que publica el Journal. «Un año grandioso del archiducado austriaco».

Con motivo de los preparativos militares que se vienen realizando y que contradicen el próximo fin de la guerra balkánica, el redactor del diario parisino ha elevado un soneto á la corte austriaca, en el que alude al personaje que hoy da «Le Journal».

Sabiendo que el príncipe heredero de Austria, dice que su política de reivindicación de los territorios dinásticos, en frente de la política tríplice y de conquista, de gran partidario es el viejo emperador.

Lo que con gran entusiasmo las noticias del príncipe, y que bien decidió alentadores. Ayer, Francisco Fernando prefiere un golpe de lado. Juzgan que para su papa llegado el momento decisivo de decidir su vida ó de muerte, este príncipe heredero que cuenta á los V entre los antepasados, con la realización de un plan grandioso: satisfacer los ideales de todos esos pueblos que, desconocidos y contradictorios, componen la gran familia austriaca, y parte del imperio turco; instaurar los antiguos reinos que la Historia ha conocido; crear nuevos Principados; constituir así un confederación de Estados que comprenda los reinos de Hungría, Polonia y Bohemia, con los personajes y sus respectivas aspiraciones. La Servia con las fronteras que sus recientes victorias le han proporcionado, negro ensanchado y la Hercegovina, y todas estas provincias, y todas estas principados, agruparlas en un vasto imperio bávaro. Es decir, de los Hapsburgos, imperio que se llama imperio germánico que se llama imperio austriaco.

Añade el personaje austriaco, que se advierte ya de lo que se trata cuando con la realización de la política del príncipe heredero, Austria, simpatiza grandemente con Austria. Por los mismos motivos Bulgaria sostiene ac-

tivos «pourparlers» con el príncipe y Servia comienza á mostrarse menos sorprendida por la movilización de las tropas austriacas, que tantos recelos internacionales han despertado.

Este nuevo imperio eslavo con que sueña Francisco Fernando, transformaría de un golpe el aspecto político de Europa, pero aseguraría para siempre la paz en Oriente.

Asistiríamos, sin duda, á la ruptura de muchos tratados y á sensacionales perturbaciones en determinados pactos de alianza y amistad. Así, por ejemplo, Berlín y San Petersburgo, hoy en estrechas relaciones diplomáticas se verían lanzados uno contra otro, y acaso presenciáramos el acontecimiento histórico que hoy se nos antoja una quimera: la alianza franco-austriaca.

El redactor de «Le Journal» termina diciendo: «Tal es el plan secreto. Sus grandes líneas son claras, siquiera no lo sean sus detalles de realización. Podrá ser discutido, tal vez negado; pero existe. Es un plan real y seriamente meditado por un jefe de Estado que defiende el interés de un país y su propio interés dinástico... Ayer la humanidad celebraba la fiesta de Noel; el ligero mareo de una leve embriaguez cedía el paso á los ensueños... Imaginaos; al archiducado heredero de Austria, junto al fuego del hogar en su palacio de Viena, acariciando la realización de ese ensueño de Noel.»

**Conferencia importante**

Madrid 31 9 m.

Un personaje liberal ha declarado que las conferencias de Moret, Montero y Romanones, fueron importantes.

Ambos primates liberales apoyan con decisión al Gobierno.

Si se les llamara á consulta así lo dirán al rey.

Montero y Moret autorizaron á Romanones para que pueda enterar al monarca de su criterio respecto á la crisis que se avecina.

PASANDO EL RATO

**LA FIRMA**

En las obras la firma lo es todo. Un escritor ó un artista que hayan alcanzado «buena firma», ya pueden estar tranquilos en cuanto al juicio que merecerán sus producciones.

El público las aceptará á ojos cerrados, aunque alguna vez sean solemnes disparates.

«Aliquando bonus» los artistas y los literatos duermen. No importa.

Como e los tengan buena reputación para el público, están siempre despiertos,

—¿Has visto el cuadro de Fulano? ¡Qué maravilla!

—¿Has leído la obra de Zutano? ¡Qué asombro!

Si el cuadro, en lugar de Fulano fuese de Mengano; y la obra, en lugar de estar escrita por Zutano lo estuviese por Perengano, ambas cosas serian consideradas como un par de mamarrachos ó de buñuelos.

Pintores, escritores, artistas en general, cobrad buena firma y echaos á dormir.

Y cómo se alcanza una buena firma?

De varias maneras. Unas veces por verdadero mérito, otras por chiripa, otras por «bombos» repetidos, y en ocasiones sin causa ninguna que lo justifique, por haber caído en gracia ó «porque sí».

Si todas las producciones fuesen anónimas no habría tantas obras famosas. Ni aun lo serían muchas que tienen mérito real y positivo.

Es probable que si Velázquez resucitase y enviase «de incógnito» un nuevo cuadro pintado por él á una Exposición de Bellas Artes, le darían todo lo más una mención honorífica. Y los críticos encontrarían la obra desdibujada y sin colorido.

Quizá si Garcilaso rediviva, enviara una composición suya firmada con el pseudónimo «El Pastor Fileno», á unos Juegos Florales, no obtendría ni un triste accésit.

Un dibujante francés «á pris la chevelure» estos días á los «confeccionadores» de un periódico satírico.

Cansado de que sus dibujos no fuesen admitidos ni de balde, copió los de un famoso artista casi contemporáneo, cuya firma se cotizaba á altos precios y era considerado como príncipe del «humour», y los envió con nombre su puesto á aquel periódico.

«Flojo y sin gracia», le contestaron.

Esto es lo que realmente debería decirse algunas veces de ciertas obras que nos pasman, porque en ellas empezamos por mirar la firma:

«Flojas y sin gracia».

Constante.

**Cotización y cambios**

PLOMO, 18-31 1/2.  
PLATA, 31-11/32.  
ZINC, 26.

INTERIOR, 84'55.  
PARIS, 7'55.  
LONDRES, 26'98.

La «Gaceta Minera y Comercial» en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á ochenta reales cincuenta céntimos y doce reales cincuenta céntimos para la onza de plata.

En la reunión celebrada hoy por la junta de fundidores, se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 32'50 el quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 ojo de plomo, á Rvn. 80'00 el tipo.

La plata excedente de la 1.ª media onza por qql. de plomo á Rvn. 12'00 la onza.

Los precios medios de nuestras cotizaciones durante el presente mes, han sido:

Plomo: Ochenta reales sesenta céntimos, quintal.

Plata: Doce reales cincuenta céntimos, onza.

Precio medio anual. Plomo: Setenta y nueve reales tres céntimos, quintal.

Plata: Once reales noventa y tres céntimos, onza.

## PISTO... GUASON

(A TRAVÉS DE LA PRENSA)

A Hispanus, un ser anónimo, no le convence el Tratado; pero ¡por fin lo ha votado!

¡que nos devuelva el pseudónimo!

Fuése el Rey de cacería con Romanones y Maura... ¡Ya sufre la mayoría los efectos de la paura!

Necesita un Luis Esteso] el Conde de Romanones, hoy, que están de vacaciones el Senado y el Congreso.

Cierto pollo, que galtea, divertir intenta al Conde, pero éste no le responde... ¡Sabe de qué pié cojeal!

Celebrábase ha en París el estreno de «El destino».

Es un cuento árabe ó chino, que á mi me pone en un tris. Hay escenas orientales, camellos, moras, veladas, adaliscas insultadas y ocho tribus liberales.

El Alcalde de Madrid, del reparto general, sacará, y en refida lid, un millón, un dineral.

Al saber en Cartagena, lo enorme de tal bicoca, hay quien no come, ni cena, y hay quien no cierra la boca.

Con la cuestión del Supremo, está de moda el reclamo, y yo me temo... me temo...

y hasta sin querer me escasi algún político memo (mo, sabe al fin como me llamo.

Hay noticias de Lisboa pesimistas y alarmantes. Alvaro de Figueroa, ¿no quieres unos tirantes?

En el Africa del Sur dimite el general Botha. Y aquí sigue Por-Arthur, sin confesar su derrota.

La conferencia de Londres, el armisticio, la paz. Los turcos fueron vencidos. Quedaron sin general.

Se estrenó Mundo y Mundillo, de los hermanos Quintero. Se fué de Murcia Avedillo, Pepe sigue de tripero...

Y á pesar de los fracasos, nuestros autores famosos, continúan licenciosos y andan siempre en malos pasos.

Juguetea el Presidente con Horacio el de Levante Joaquinito se resiente y se hace el interesante...

El único comentario de suceso tan sabroso lo hizo ayer Apolinario en un bar y es... ¡Delicioso!

Impuestos sustitutivos de los Comunes.—Medidas, Mercados y Romaneo. Y derechos prohibitivos del pufio, de las queridas, del changüi y del cachondeo!

Saludemos á Gabriel. Honrémonos con su abrazo. Es su palabra de miel más que un Maura es un Ga- (maza.

En Barcelona se agitan los radicales ¡qué guasa! Los rojas se precipitan y Lerroux se queda en casa.

X. Y. Z.

## Alrededor de la crisis

Madrid 31-9 m.

Después de lo acordado entre Romanones, Moret y Montero Ríos, se dice que la crisis quedará únicamente reducida á la salida de dos ó tres ministros, y créese que entrarán en el Gobierno los exministros Concas y Burell, y como ministro nuevo se indica al Sr. López Muñoz, vicepresidente del Senado.

El ministro de Estado ha ofrecido también al Sr. Romanones su incondicional apoyo.

## Notas Municipales

La Junta de Asociados.

A las seis de la tarde de ayer y bajo la presidencia del Alcalde señor Más Gilabert, reanudó su sesión la junta municipal de asociados.

El señor Alcalde manifestó que cumpliendo lo acordado en la sesión de la mañana había telegrafiado al señor Ministro de Hacienda sin que á la hora de continuar puevamente la Junta haya tenido contestación.

Los vocales señores Hernández, Egea y Sintas presentan una moción para que se prorrogue por todo el próximo mes de Enero el impuesto de consumos.

El Sr. Gallud se opone á la petición y dice que puesto que el Ayuntamiento ha cumplido debe acordarse poner en vigor la ley de la sustitución.

El Sr. Gutiérrez pregunta muy oportunamente que si durante ese nuevo plazo no ha contestado categóricamente la superioridad, qué pasará.

El Alcalde dice que su voluntad es grande, pero se estrella ante el silencio del señor Ministro de Hacienda.

El Sr. Espin después de quejarse nuevamente del silencio de la superioridad dice que ante el conflicto que se avecina no tiene más remedio que estar conforme con la prórroga que se ha propuesto.

Se acuerda dicha prórroga y seguidamente el Sr. Carreño dió lectura al presupuesto municipal que ha de regir en el próximo año que fué aprobado con las modificaciones que se hicieron en la sesión municipal.

También se dió lectura y fué aprobado el presupuesto de la comisión de Ensanche y con esto se dió el acto por terminado.

Hoy han sido citados los componentes de nuestra corporación municipal para la sesión extraordinaria que ha de celebrarse mañana á las diez, con objeto de proceder á la formación de la lista de los contribuyentes que tienen derecho á elegir compromisarios para la elección de senadores.

**Elección de jurados obreros**

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde ha tenido lugar esta mañana en el salón de actos del Palacio municipal la elección de jurados obreros que han de actuar en los tribunales industriales durante el bienio de 1913-1914.

El acto ha comenzado á las nueve de la mañana y ha terminado á las dos de la tarde, reinando durante todo él, el mayor orden.

Por trescientos veintisiete votos, contra ciento diez y nueve que ha obtenido la candidatura contraria, han resultado elegidos los siguientes:

Martin Rubio Benzal, Pascual Hernández Martínez, Buenaventura Pavón Muñoz, José García-Rocamora, Agustín Hoyos Zapata, José García Ruiz, Juan Andrés Conesa, José Faura Rincón, Pablo López Martínez, Tomás Gutiérrez Gutiérrez, Bartolomé Gómez García, José Rodríguez Fernández, Antonio Senén Guerrero, Pedro García Ros, Pascual Velázquez Cerdán, Isidoro Guirao Olivares, José Beas Saura, Francisco Paredes Cano, Francisco Torres Cánovas, Pedro Vázquez Hernández.

El triunfo de los elegidos ha sido grande, pues han obtenido una mayoría de doscientos ocho votos.

## Invitación

El director de la Prisión Afflictiva de ésta, nuestro distinguido amigo don Ricardo Mur, ha tenido la atención de invitarnos al acto de la distribución de premios á los penados alumnos de dicha prisión del Estado que más se han distinguido en la escuela y á los que por su conducta, laboriosidad y amor al trabajo los han merecido, cuyo acto tendrá lugar mañana á las once en dicha prisión.

Agradecemos el recuerdo y prometemos nuestra asistencia.

## Correo francés

Esta mañana y procedente de los puertos de Orán y Marsella ha fondeado en el nuestro el hermoso vapor correo francés «Eugene Perreire» conduciendo á su bordo noventa y tres pasajeros, la correspondencia y carga general para el comercio de esta plaza.

Esta noche á las ocho y después de recoger la correspondencia y carga aquí designada saldrá para los puertos de su procedencia.

En dicho buque han llegado los diestros Copao y Gordet con sus correspondientes cuadrillas.

## Nuevas plazas en Telégrafos

Por los aumentos introducidos en el presupuesto de Telégrafos, ascenderán el día 1.º de Enero:

A directores de segunda, dos subdirectores.

A subdirectores, dos oficiales primeros.

A oficiales primeros, dos ídem segundos.

A oficiales segundos, tres ídem terceros.

A oficiales terceros, 13 ídem cuartos.

A oficiales cuartos, 223 ídem quintos.

A oficiales quintos ingresarán 33 supernumerarios en expectación.

A oficiales cuartos de Ultramar, un oficial quinto.

A aspirantes de C y O, 42 aspirantes segundos, que son los que actualmente existen.

Como auxiliares femeninos de tercera ingresarán 150 señoritas que, por haber sido aprobadas en los exámenes, se hallan en expectación de vacante.

## Para las damas

Traje de teatro

Constituye un arte especial de las modistas parisienses al Sec.